



JUAN CARLOS SALVATIERRA, CONOCIDO COMO 'EL CHAVO', ES UNO DE LOS PILOTOS FAVORITOS EN BOLIVIA.

'Chavo' Salvatierra asciende al puesto 12

El piloto boliviano Juan Carlos 'Chavo' Salvatierra (KTM) completó ayer la décima etapa del Dakar 2017 en el puesto 11, que le permitió ascender a la ubicación número 12 en la clasificación general con 30 horas 12 minutos y 37 segundos.

El corredor nacional completó el tramo especial de la jornada (449 kilómetros) en 6 horas 4 minutos y 42 segundos. El ganador de la etapa fue el francés Michael Metge (Honda), quien paró el cronómetro en 5 horas, 48 minutos, 50 segundos.

La etapa 10 "Chilecito - San Juan" fue uno de los más duros de la competición tomando en cuenta que en la víspera los competidores tuvieron que pasar muchas peripecias para llegar a Chilecito tras cancelarse la novena etapa.

En otra categoría, el piloto cruceño Rodrigo Gutiérrez (Toyota) llegó en el puesto 20 y nuevamente demostró que no escatima esfuerzos para finalizar la carrera entre los 20 mejores. (ANF)

Inf. Suplemento Deportes

Aduana transfirió mercancía incautada a dos ministerios

• Informe revela que el ente aduanero entregó 2.930 toneladas de mercancía incautada por un valor total de \$us 18,9 millones en favor de los ministerios de la Presidencia y de Economía y Finanzas Públicas, en la pasada gestión. Además, durante el período de enero - diciembre 2016 logró decomisar a 1.638 vehículos por un valor estimado de Bs 284,89 millones

La Aduana Nacional logró confiscar, el año pasado, 2.930 toneladas de mercancía incautada, las que fueron entregadas a los ministerios de la Presidencia y Economía y Finanzas Públicas, informó la presidenta ejecutiva de la Aduana Nacional, Marlene Ardaya, quien dijo que el valor comercial de la mercadería ascendía a \$us 18.969.073.

Explicó que se trata de bienes decomi-

sados por la entidad recaudadora, que fueron entregados a ambos ministerios, en aplicación de la Ley Financial 317, de diciembre de 2012. Además, el estudio sostiene que en el período de enero a diciembre de 2016 logró decomisar 1.638 vehículos, por un valor estimado de Bs 284,89 millones.

El documento anual de la entidad recaudadora estableció también que en la

gestión se procedió a la destrucción de 3.814 toneladas de mercancía y 933 toneladas de bienes en situación de abandono.

"Yo he entregado la mercadería a ambos ministerios, de la distribución no puedo señalar nada", sostuvo Ardaya, en su informe anual del desempeño de la entidad en 2016.

Inf. Pág. 2, 3er. Cuerpo

Alasita sería Patrimonio de la Humanidad

Este fin de año, la feria de Alasita podría ser declarada Patrimonio de la Humanidad por la Unesco (Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura), informó el secretario de Culturas de la Municipalidad de La Paz, Andrés Zaratti.

La autoridad edil dijo que durante esta gestión se tiene como objetivo hacer que la gente conozca más de cerca las tradiciones ligadas a esta fiesta, por lo que se pretende crear un espacio denominado la Casa del Ekeko.

Inf. Pág. 3, 2do. Cuerpo

Empresa de agua opera con válvulas que datan de 1948



LAS VÁLVULAS DE LA URBE PACEÑA SON ANTIGUAS Y LAS CAÑERÍAS FRÁGILES CAUSAN PREOCUPACIÓN EN LA CIUDADANÍA.

La Empresa Pública Social de Agua y Saneamiento (Epsas) continúa operando con válvulas de presión que datan de 1948, los planes para extensión de la red de agua y alcantarillado con proyección a 30 años se efectuaron con sujeción al Censo de Población de 1978.

La falta de inversión en nueva tecnología, infraestructura hidráulica y mantenimiento continuo a la red de conexión de alcantarillado y agua potable, le cobran la factura a los paceños.

Las observaciones fueron dadas a conocer por la dirigen-

te sindical de los trabajadores, Carol Omonte, quien lamentó que, a pesar de las reiteradas preocupaciones por las condiciones técnicas de la institución, las solicitudes no hayan sido atendidas.

Inf. Pág. 2, 2do. Cuerpo

Legisladores piden respeto al Principio de Preclusión

• Ley 026 de Régimen Electoral no permite repetir ni revisar resultados de un referéndum. Organizaciones convocan, mediante internet, a defender el resultado de la consulta

Ante los anuncios efectuados por miembros del Movimiento Al Socialismo (MAS) que insisten en los mecanismos para lograr la repostulación del presidente Evo Morales, los parlamentarios de la oposición exigen al Gobierno que respete el Principio de Preclusión que establece la Ley 026 del Régimen Electoral, la cual no permite repetir y revisar resultados de un proceso electoral.

El diputado de Unidad Demócrata (UD), Gonzalo Barrientos, recordó que la decisión que fue tomada por el soberano que negó la repos-

tulación del mandatario es vinculante y se debe respetar, porque forma parte del Principio de Preclusión de la Ley Electoral vigente.

La agrupación Otra Izquierda es Posible (OIP) convocó ayer a todas las organizaciones de la sociedad civil y colectivos ciudadanos a una marcha de protesta para el 21 de febrero, día que se recordará un año del referéndum constitucional, donde se impuso el "no".

Inf. Pág. 5, 1er. Cuerpo

Organismo mundial analizará perjuicios de Chile a Bolivia

La Organización Mundial de Aduanas (OMA) analizará el gran perjuicio que ocasionan al país los constantes paros que realiza la administración aduanera chilena, sostuvo la presidenta de la Aduana Nacional de Bolivia (ANB), Marlene Ardaya.

El próximo 22 de enero llegarán al país expertos de la OMA para dictar un taller sobre tránsito de mercadería, por lo que se pidió poner en agenda el análisis del perjuicio que ocasionan los paros chilenos que afectan el paso de productos bolivianos por la zona fronteriza de Tambo Quemado.

Ardaya dijo que los paros continuos en la Aduana chilena perjudican de gran manera a la parte operativa de la Aduana de Bolivia, generando una suerte de "cuello de botella" en Tambo Quemado.



Inscripciones comenzarán el lunes

LAS INSCRIPCIONES ESCOLARES COMENZARÁN DESDE EL LUNES 16 DEL PRESENTE MES, A NIVEL NACIONAL, Y LA NORMATIVA QUE REGIRÁ EL REGISTRO YA SE APLICA CON ALGUNAS DISPOSICIONES ESPECÍFICAS. ASIMISMO, EL MINISTERIO DE EDUCACIÓN, MEDIANTE LA RESOLUCIÓN 001/2017, DISPUSO LA PROHIBICIÓN DE RESERVA DE CUPOS Y FORMACIÓN DE FILAS.

Inf. Pág. 8, 1er. Cuerpo



Argentina sigue líder en fútbol

ARGENTINA, BRASIL Y ALEMANIA ENCABEZAN LA CLASIFICACIÓN MUNDIAL DE LA FIFA, QUE SE MANTIENE SIN CAMBIOS ENTRE LOS 34 PRIMEROS EQUIPOS. EL COMBINADO ALBICELESTE, VIGENTE SUBCAMPEÓN DEL MUNDO Y DE LA COPA AMÉRICA, RETIENE EL PRIMER PUESTO DEL RÁNKING CON UN TOTAL DE 1.634 PUNTOS.

ENTRETANTO, LA SELECCIÓN BOLIVIANA SE MANTIENE EN EL PUESTO 95, SEGÚN EL ÚLTIMO RÁNKING DE LA FIFA.

Human Rights Watch

Populismo global pone en peligro a derechos humanos

El creciente número de líderes populistas representa la mayor amenaza para los derechos humanos, indicó en su informe anual la organización Human Rights Watch (HRW).

Según el documento, los líderes de países como Rusia, Turquía, Filipinas y China "utilizan su poder personal —y no un Gobierno responsable o la ley— como garante de la prosperidad y la seguridad".

El director ejecutivo de HRW, Kenneth Roth, considera que el presidente electo de EEUU, Donald Trump, y también algunos políticos europeos, "intentan subir al poder con la ayuda del racismo, la xenofobia, la misoginia y el chovinismo".

En cuanto a Europa, la consecuencia principal del crecimiento del populismo ha sido el Brexit, afirma el director ejecutivo de HRW.

Inf. Pág. 7, 4to. Cuerpo